

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50
Extranjero doble precio.

Anuncios y comunicados
precios convencionales

TIERRA SORIANA

DIRECTOR
José Sáenz

á quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Redacción y Administra-
ción: Collado, 9,
Soria.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADO

Franqueo concertado

AÑO VI.

Sábado 23 de Diciembre de 1911

NUM. 775

LA JUNTA DE ARANCELES

No somos nosotros arrepentidos ni tenemos el remordimiento de haber dejado de cumplir nunca con nuestro deber. Algunas veces, habremos podido pecar de benévolo y otras, sin quererlo nosotros, habremos extremado mucho la censura.

Cosas son estas que no puede evitar ni la buena intención ni la falta de apasionamiento. Sinceramente, con lealtades bien probadas, el hombre se puede dejar arrastrar por refulgencias efímeras, y equivocar, de este modo, el verdadero camino.

En lo que afecta á cuestiones arancelarias ni hemos dejado de cumplir con nuestro deber ni, una sola vez, hemos equivocado ni tergiversado la razón.

Constituye un enorme privilegio, un punto de oligarquía, dejar la administración de los intereses agrícolas á manos de poderosas empresas industriales. Y consecuencia de esto, constituye una lamentable equivocación, el mutismo de los labradores, dejando abandonados sus derechos al cuidado de hombres que no son a fines con los agricultores.

Afortunadamente, se presenta una nueva época, que ha de ser tan óptima para la agricultura, como pésima han sido las pasadas.

Los labradores ante la ola negra que se les presentaba han sacudido el marasmo que les agobiaba.

Parece que solicitarán de los poderes públicos á más de la prohibición de importar trigos extranjeros, que en la Junta de Aranceles haya mayor representación de agricultores.

Lo hará así quien debe atender á la defensa de los intereses nacionales.

La protesta nacional

Descortesías de los altos

Llegaron nuestros comisionados, y con su rudeza del vestir campesino, con la humildad en sus rostros, con la nobleza é hidalguía en sus corazones. Se postaron ante los prohombres que rigen los destinos de nuestra patria, llenos de fé y confiados en que su justa petición había de ser recibida con la cordialidad, con la atención que exige asunto de tan vital interés; más á pesar de que son ellos, los humildes, los laboriosos, los que con el sudor de sus frentes, y aun á costa de susalud, y del pan de los suyos, á costa de que llegue un día en que agobiados por el cruel peso de la enormidad de tributos, se encuentren anegados é inútiles para facilitar y ayudar á la tierra á dar el fruto del que depende la nación entera, los que mayormente contribuyen á satisfacer sus necesidades, á sufragar las interperancias de la epidemia empleomaniática que padecemos, se les ha acogido con la frialdad con que se recibe á un pordioso, y un gesto de

indeferencia y una aptitud indecisa, enérgica y despectiva, acompañada del indispensable como sardónico. Ya lo estudiaremos... sí... hay proyectos que han creído ser lo bastante para gratificar á los honrados obreros del campo, y no solo se les ha acogido con una frialdad descortés, y no solo se les ha enviado con alíve hacia el humilde, sino que se les ha negado lo que en ellos es su emblema, lo que ellos están, á diario, practicando: la hospitalidad; es inaudito, incomprensible, pero lastimosamente cierto.

A los que en su Castilla, en la tierra legendaria de nobleza é hidalguía han dado alojamiento á políticos, á sabios, á hombres grandes, á humildes é ignorantes, sin distinción ni miramiento alguno á ellos se les ha negado la hospitalidad que tanto enorgullece á los corazones avezados en ella, y errantes, sin rumbo fijo, cual hijos desamparados por la casa paterna han vagado unas horas por las calles de la coronada villa hasta que la mano caritativa, guiada por un alma genuinamente española, les ha cobijado dentro de su casa.

Ninguno podíamos esperar tan grande cinismo como vulgar descortesía para nuestros vecinos para los hombres del campo que con las últimas pesetas que les quedaban fueron en busca de la tan deseada solución del problema que en parte les devolviese la tranquilidad que tan alejada de ellos la sienten.

Es así como se corresponde á las privaciones de una clase de la que debemos esperar la prosperidad de nuestra patria? Es esta la recompensa que se les tenía reservada á los que nunca habían dado muestras de intransigentes y si existían y si se les consideró con vida fué tan sólo para extraerles el jugo que á fuerza de trabajo sacaban de una tierra pobre? No, y mil veces no, el productor pequeño que es el que ha ido humillado ante los poderes ansiando la protección de estos ni merece la frialdad con que se le ha acogido, ni el desdén con que se ha querido burlar la rudeza de su vestir, puesto que, ellos son lo más sano lo único sano, que queda del corazón de la España honrada, de la España laboriosa y noble como otro día podremos demostrar.

Arturo de SALOCIN.
Almazán Diciembre 1911.

Mi Noche-Buena

Recuerdo la Noche-Buena del año noventa y nueve, cuando yo cantaba coplas llenas de inocencia leve; cuando al lado de mi abuela cantaba los villancicos, al compás de una vigüela de dulces y santos ritmos.

Yo era un chaval sin anhelos, sin alegría y sin pena; un chaval que iba á los bosques y un niño que iba á la escuela; un niño que entraba en casa de los mozos de la ronda, y hacía á las mozas coplas con alegría muy honda.

Iba á la misa del gallo y la zambomba tocaba, y aunque reía liviano mientras reía, rezaba; los pastores sonreían, los viejos me veneraban, y me miraban las mozas y mis abuelos lloraban.

Han pasado ya once años y han cambiado mi alegría, mi Noche-Buena no es la que gocé en otro día; ¡No veo el hogar bendito donde el vino rezumaba humeante en los peroles, entre el rescoldo y la llama!

No veo la Iglesia aquella donde ferviente rezaba, junto á mí no está la vieja que al reír yo, ella lloraba, ni está el viejo castellano que tocaba la vigüela, ni compongo villancicos, antes de ir á la escuela.

Mi Noche-Buena es de llanto, que por los que no están lloro y pensando en los que viven reverentemente imploro: Dios te guarde madre mía, padre mío, no te olvido, por los dos y el amor de ella contrito y ferviente pido.

Bienvenido CALVO

Miscelánea

Artistas robadas

En el trayecto comprendido entre Córdoba y Sevilla fueron robadas dos artistas, la notable actriz Josefina Blanco, esposa del ilustre escritor Sr. Valle-Inclán y la esposa de Emilio Mesejo.

Los amigos de lo ageno penetraron en el reservado que ocupaban las artistas en el rápido y antes que pudieran darse cuenta de lo ocurrido y sin tiempo para tocar los timbres de alarma, se apoderaron de los bolsillos de la respectivas damas, que contenían dinero y alhajas.

Dieron cuenta de lo ocurrido á la guardia civil, pero los ladrones siguen ignorados como si la tierra se los hubiera tragado.

¡Hasta en los trenes va comprometido el arte!

Como antes

Después de muchos meses de estudio é incesante trabajo, resulta que en Portugal, apesar de haber proclamado la República, su bello ideal, se han confeccionados, los presupuestos con déficit.

No era, por este motivo, duramente censurado el gobierno de la Monarquía? El déficit alcanza á la importante suma de 1.966 millones de reis, que con estibía, son pesetas 10.684.782.

Deducen de esto los que siguen la política de Alfonso Costa que ese desequilibrio en el presupuesto hace insostenible la actual situación.

Para esto no necesitaban los revolucionarios portugueses haber pregonado á todas horas la ineptitud de los gobiernos monárquicos, pues si aquellos no salvaban la Hacienda portuguesa, ellos, siguiendo por este camino, no sabemos donde llegarán.

De lo que resulta que no es lo mismo predicar que dar trigo.

¿Qué harán?

Dentro de muy pocos días, quedarán constituido el nuevo Ayuntamiento de esta capital. ¿Cuáles son los propósitos de los Concejales?

No lo sabemos. Pero lo que sí podemos asegurar es que, si siguen las cuestiones políticas y personales, será muy estéril la labor que desarrollen durante el próximo bienio.

Muchos y muy importantes son los problemas que han de resolver y á ellos deben dedicar toda su atención, todas sus energías.

¿Emprenderán una campaña que el pueblo vería con gusto?

Esta obra sería muy beneficiosa para los intereses de todos.

Hay en Soria muy poco celo por parte del ayuntamiento para que en tiendas y puestos se dé el peso y la medida á que cada uno tiene derecho.

Los Concejales, pues para eso fueron elegidos, deben ser defensores de todos, y turnar por semanas para que este servicio quede debidamente cumplido.

No basta que en la tienda á ó b se pese de tarde en tarde el pan. Es necesario obligar á todos los comerciantes para que den el peso y medida de cuantos artículos expendan, pues lo menos que puede hacerse en obsequio del comprador es que se le dé lo justo en el peso y la medida, ya que la calidad deje algo que desear.

blecimientos, á que acudan al reposo municipal, imponiendo fuertes multas y denuncia del género, pero para eso, como se dice anteriormente, es necesario que Concejales turnen por semanas y se encarguen de hacer cumplir este servicio con unagente de la autoridad á sus órdenes.

¿Por qué no, ha de hacerse así? Los Sres. Concejales tienen la palabra y les prometemos insistir en esto que creemos es de justicia.

ZESAN

EL SORTEO DE AYER

El gordo en Barcelona

6 000.000 de pesetas para los catalanes.

Comencemos esta información por decir que el apetitoso gordo se nos ha ido éste año de entre las manos para caer como un verdadero maná sobre los catalanes. Razon tenía el Sr. Canalejas cuando días pasados hablaba de la suerte de los catalanes pensando quizás en el sorteo de ayer.

Es pues el de hoy un día de júbilo para Barcelona que se encuentra con ese regalito, llovido de la timba nacional, y en cambio de dolorosa decepción para Madrid que se cree en el caso de llamarse á en gaña aunque nos le alcance bien la causa justificada de su enojo.

Y hechas estas ligeras consideraciones que se le han ocurrido al reporter filósofo, que, dicho sea de paso, tampoco ha sido agraciado por la Lotería, pasemos á referir algunos de los interesantes aspectos que ofrece el suceso del día.

La «cola»

Como todos los años se ha formado esta á las puertas de la Casa de la Moneda con una larga fila de negociantes, aspirantes á unas cuantas pesetas á cambio de varias horas de espera y de frío.

A las ocho de la mañana de ayer comenzaron á llegar los primeros aspirantes á puesto en la «cola» y durante todo el día fueron llegando más hasta constituir una «cola» de más de 200 personas que durante la noche anterior han aguantado estóicamente la fuerte helada reinante.

Varias parejas de orden público eran las encargadas de hacer respetar el turno riguroso de los coleópteros, quienes gracias á la filantropía de varios aficionados á estos espectáculos han podido atenuar el rigor del frío y de hambre consumiendo abundantes comestibles y bebestibles en medio de un regocijo digno, ciertamente, de mejor causa. No obstante estos refrigerios esta mañana pudimos comprobar que algunos de los de la «cola» estaban convertidos materialmente en carámbanos, lo cual no es de extrañar, porque la noche ha sido de prueba. Menos mal que los primeros puestos proporcionaron á sus poseedores pingües rendimientos aunque no tanto como merecían. El dueño del primer puesto lo vendió por siete pesetas con las cuales se marchó el hombre tan campante. Fuera de este, no ha resultado este año negocio la famosa «cola» pues las transacciones han sido escasas y mezquinas sus cuantías.

Hubo, eso sí, la algarazara y el buen humor de siempre no registrándose incidente alguno desagradable.

En las primeras horas de la mañana de hoy la «cola» había engrosado considerablemente

Comienza el acto

A las ocho en punto se abrieron las puertas de la Casa de la Moneda, dándose entrada al público que rápidamente llenó el salón de sorteos siendo muchas las personas que, bien á su pesar, tuvieron que

quedarse en la calle por no caber en el local.

El tribunal se constituye en la siguiente forma. Presidente D. Saturnino Santos, Ruiz Zorrilla jefe de la Sección de Loterías, Fiscal el magistrado D. Mariano del Toro y Herrero. Vocales; los concejales Sres. D. Sotero Pascual y Señor Traserra. Vocal secretario D. Vicente Roig, jefe administrativo de la Sección de Loterías. Presidía el acto el subdirector del Tesoro.

Constituida la Mesa ocuparon sus puestos los asilados del Colegio de San Ildefonso encargados de extraer las bolas y cantar los números y los premios y los periodistas ocuparon la tribuna á ellos destinada.

Acto seguido procedió al recuento de las 46.000 bolas operación pesadísima que aburrió soberanamente al auditorio.

Próximamente á las nueve y media terminó el recuento y comenzó la extracción de los premios en medio de la mayor expectación.

El primero que aparece es uno de 5.000 pesetas que es saludado por el público con un ¡ah! de dudoso sentido.

Vuelve á hacerse el silencio y siguen saliendo premios pequeños en medio de la indiferencia del público, que espera la aparición de los gordos.

El tercero en Madrid

Por fin aparece uno grueso. Es el 6.167 premiado con dos millones de pesetas.

Cuando el niño acaba de cantar el número estalla en la sala una formidable ovación que se repite al proclamar otro niño que ha correspondido á Madrid.

Continúan después saliendo premios pequeños y al cabo de un rato sale del bombe el 28.585 premiado con un millón de pesetas. También este es para Madrid. Se repiten los aplausos.

El gordo

A las once menos veinticinco hace su solemne aparición el gordo. El momento es de verdadera emoción; el niño extrae la bola privilegiada y con voz sonora dice 3.884 y enseguida canta su compañero con tono alterado por la emoción 6 millones de pesetas; el público contiene la respiración para esperar á que se diga donde ha caído. Y lo que sucede después al enterarse de elimpaciente senado, que ha ido á caer en Barcelona es indiscriptible. Gritos silbidos y otras manifestaciones de protesta y desagrado resuenan formidablemente en el salón obligando al presidente á amenazar con desalojar el salón.

Cuando se restablece la calma sigue el sorteo y á las doce menos cuarto aparece el 2.455 premiado con tres millones de pesetas. Este premio ha correspondido á Manresa. Bien por los catalanes.

Desde este momento decae totalmente el interés del sorteo que termina sin otros incidentes.

En las calles

Desde muy de mañana las calles de Madrid donde se hallan instaladas las redacciones de los periódicos que habían preparado transparentes para exponer los números premiados han estado concurridísimas. Especialmente en la Puerta del Sol era tan extraordinaria la concurrencia que el tránsito se hacía con dificultad á lo que contribuía la circunstancia de hallarse una brigada de obreros asfaltando un trozo de la amplia plaza. Cada vez que los transparentes aparecía un nuevo número, el público prorrumplía en aclamaciones ó protestas, según los casos. Centenares de personas provistas de lápiz y papel apuntaba los números ó consultaba los que poseía para ver si le había tocado algo.

Los periodistas

Los corresponsales de los periódicos de provincias han instalado este año el centro de su información en un café de la Puerta del Sol inmediato a la Central de teléfonos interurbanos. Las mesas estaban ocupadas en su totalidad por periodistas que a medida que un compañero recibía y cantaba en voz alta los números de los premios que otro periodista le transmitía por teléfono desde la Casa de la Moneda, redactaban con ellos los despachos telegráficos y telefónicos con los cuales, rápidos como exhalaciones, partían poco después los corredores.

El momento de recibirse el Gordo fué terrible, todos los corredores salieron disparados siendo milagroso que no ocurrieran accidentes desagradables.

Nuestros compañeros los redactores de Prensa Asociada lograron ser los primeros en depositar en telegrafos y teléfonos el despacho que contenía el número del premio mayor.

El tercer premio

El tercer premio ha correspondido como más arriba decimos al número 6 167. El billete fué expendido en la administración núm. 5, establecida en la calle del Arenal. PRENSA ASOCIADA.

De Madrid

Sr. Director de TIERRA SORIANA

Muy señor mío: El interés estuvo hoy reconcentrado en el resultado del sorteo de la lotería el que ha constituido para todas las regiones, pues a excepción de la de Cataluña que ha resultado agraciada con el primero y segundo premio, las demás solo han tenido pequeños premios, de esos que sacan de apuros a los que cifran su porvenir en la suerte de Navidad.

Madrid aunque ha sido agraciado con el tercero y cuarto premio el primero fué a parar a Méjico y el segundo a Grecia.

Conferencia de Canalejas

Hoy no recibió el Sr. Canalejas a los periodistas. En el ministerio de Gracia y Justicia pasó la mañana, conferenciando con los señores Obispo de Madrid y los ministros de Instrucción Pública y Fomento.

El tercero y cuarto premio

El tercer premio, vendido en la Calle del Arenal, se envió a Méjico y del cuarto que estaba en la lotería que tiene en la calle Ancha un picador del «Cocherito», se remitiéron 9 décimos a Cristiania (Noruega), quedando aquí sólo uno.

La Lotería

El sorteo celebrado hoy llevó gran animación a la Casa de la Moneda y a los puntos donde se han colocado listines de la Lotería.

Por la Puerta del Sol no había medio de dar un paso; toda vez que *La Correspondencia de España*, colocó transparentes con los premios mayores y el público se fué estacionando a medida que iban apareciendo los gordos.

En los alrededores de la Casa de la Moneda, también se ha estacionado un gentío inmenso, siendo muchos los curiosos que no pudieron presenciar el sorteo, aunque lo intentaron repetidas veces.

La «cola» llegó a 200 a las nueve de la mañana.

El primer premio que salió del bombo, ha sido el 2.062 con 5.000 pesetas.

Los corresponsales nos reunimos en la *Cerveceria de Candela*, situada en la Puerta del Sol, desde cuyo punto estratégico se mandaban los telegramas y telefonemas.

Han sido denunciados varios décimos con participaciones falsas.

Se encarece el tabaco

Según declaraciones del Sr. Rodríguez, terminó el canje de títulos de la Deuda al 4 por 100. También dijo que en breve se pu-

blicará una R. D. elevando el precio de las labores de tabaco de la clase inferior.

Escuelas en Ceuta

Dentro de unos días marchará el ministro de Instrucción Pública a Ceuta, para inaugurar las nuevas Escuelas.

Empleados afortunados

El sexto premio se lo distribuyeron varios Escribanos oficiales y un alguacil del distrito de Chamberí.

Los presupuestos

Los Sres. Canalejas, Rodríguez, Barroso Suárez Inclán, almazoron hoy juntos para ocuparse de la cuestión de presupuestos.

Firma de Fomento

El Sr. Gasset puso esta mañana a la firma del rey un decreto aprobando con carácter provisional, el pliego general de condiciones para las obras de caminos vecinales; y dos sobre concesión de cruces del Merito agrícola.

Doval y los de Cullera

El ilustre abogado Sr. Doval no aceptó la defensa de ningún procesado de Cullera.

Los comentaristas

En el Salón de Conferencias del Congreso continuaron hoy los comentarios acerca de la situación política, dominando la creencia de que no tardará mucho en surgir una crisis en el Gobierno que acaso alcance al Sr. Canalejas, pero no para la inmediata entrada de los conservadores, sino para que le sustituya otro gobierno del partido liberal.

Suyo afmo.—El Corresponsal.

Mercados

Árvalo (Avila)

Trigo al detal 38 1/2 y 39 reales los 55 litros (fanega castellana.) Entrada de fanegas, 1.500. Centeno, 28 y 29 reales fanega. Cebada, 21 y 22 id. id. A garrobas, 25 y 26 id. id. Avena, 17 y 18 id. id. Garbanzos superiores, 140 a 160. Id. regulares, 105 a 130. id. id. Id. medianos, 80 a 110. id. id. Alubias, 104 id. id. Mueles, 36 id. id. Patatas, 5 y 6 id. arroba. Vino blanco del país, 4 pesetas cantara de 16 litros.

Operaciones en partidas

Trigos.—Hay ofertas de 5.500 fanegas a 41 reales las 94 libras y solo pagan a 40 la fanega, habiéndose efectuado la venta de 1.100 fanegas a 40 las 94 libras.

Situación agrícola

Reina un temporal de lluvias; la cosecha se presenta buena y los precios van en baja, habiendo pocos vendedores y bastantes existencias.

Noticias de la localidad

El mercado de hoy bastante concurrido; cereales a la venta se han presentado bastantes y se han vendido casi todos; los trigos son los que están muy paralizados y nadie quiere vender por el poco precio, así es que los exportadores están llenos de existencias y tienen poca salida.

Mariano ROLDAN

Aiménar.

Trigo puro, 9,25 ptas, los 55 litros (fanega castellana). Centeno, 6,75 id. Cebada, 5,65 id. Avena, 4,25. Yeros, 7 id. id. Guijas, 6,75 id. id.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios convenientes al comprador. Numancia, 53, Soria.

TEATRO

A las nueve de la noche del jueves último se abrieron las puertas de *Teatro Principal* para que la compañía de zarzuela, que dirige el primer actor D. Francisco Martínez Montosa y el maestro concertador D. Marcelo Matao, interpretara las obras de mayor éxito que en los grandes templos nacionales, donde se presentan las más puras manifestaciones del Arte, han tenido el aplauso de la censura.

Para el debut de la referida compañía se anunciaron las tres siguientes obras: *El terrible Pérez*, *La fiesta de San Antón* y *Los Holzaganes*.

«El Terrible Pérez»

La zarzuela que lleva este nombre es, acaso, una de las producciones de mayor efecto cómico que han hecho Arniches y García Álvarez.

El Terrible Pérez es el prototipo absoluto de los tenorios intransigentes, los hombres de éxito ruidoso, que, con su *desde la primera alitva a la que pesca en ruin barca* sin parar en impedimentos civiles ni circunstancias especiales. Este tipo, de cobardía grande y temor inusitado no funciona nunca solo y tiene un poderoso auxiliar encarnado en un amigo tímido y calaverilla, a la vez, que goza de oír a su señor los relatos galantes.

Los maridos burlados son siempre, para los tenorios de plazuela los mismos: un empleado, un capitán, un americano, un baturro, etcétera.

Y ese tipo de difícilísima imitación lo hizo admirablemente el Sr. Montosa, cuya mímica es oportuna y exacta, y el papel de auxiliar, (Concordio) lo hizo con mucho acierto el Sr. López.

Don Fidel, que es un marido iracundo, temor de los mozos atrevidos y los viejos porfiados lo marcó el Sr. Abolafia con mucha voluntad.

No estuvo mal Cruzada, en su papel breve de amigo de los protagonistas (Benitez) ni el Sr. Sánchez en el de D. Braulio ni Ponce en el de Saturnino.

«La fiesta de San Antón»

El Madrid típico de la función de San Antón; el que pasea, en tan solemne día, por la calle de Hortaleza para comentar los amores de un mozo adinerado, guape mozo del barrio, ó se deleita con los dolores de una mujer que tuvo en una hora de amores más corazón que cabeza; el Madrid de las comadres de la calle de Santa Brigida, de los cocheros viejos que en cuarenta años de pescante han estudiado tanto como en una Universidad, el típico Madrid de las mozas barbianas que se saben ufanas del triunfar sobre las vecinas, es lo que sirve de argumento y sátira en este sainete lírico que compuso Arniches, haciendo unos versos espontáneos que sirvieron para que el maestro Torregrosa hiciera una música callejera.

Regina amó mucho a Antonio, el mozo más garrido de Madrid y es, que fué favorecido con sobrado cariño de aquella puso sus ojos en otra mujer arrogante que se llama ba Felipa. Las dos mujeres se odian; Regina, altiva sabe decir porque es dueña del cariño de Antonio; Felipa sabe sonreírse de las tragedias íntimas y Antonio sabe que las dos le quieren y si para una tiene amores y esperanzas, para otra tiene recuerdos que estrechan su alma.

Regina era la tiple seria, señora Rodríguez, cuya voz amplia, potente y armoniosa, resonó limpia y fuerte para pedir cariño a Antonio, alcanzando en la interpretación de su papel una gran acogida del público que asistía al Teatro y Felipa era la señora Fernández, tiple cómica, de voz vibrante que gustó mucho y Antonio era Cruzada, ese simpático artista tan aplaudido y conocido en Soria por el éxito que obtiene en la interpretación de los más difíciles personajes.

El cochero famoso no podía ser otro que el Sr. Montosa, que estuvo muy bien y conquistó los aplausos ruidosos de siempre; y en el *Pas*

ura el señor Abolafia, estuvo admirable.

La escena cómica del golfo y el librero, filósofo y cuentista, muy bien. Sus intérpretes, los señores Ponce y Arias, fueron aplaudidísimos.

El resto de los personajes bien, sobresaliendo en la *Señá Serrana* la señora González.

«Los Holzaganes»

Casero y Larrubiera, dos simpáticos poetas, hombres de gran ingenio y extraordinaria cultura hicieron un sainete satírico para avergonzar tres tipos repugnantes y enfáticos; los guardias pacienzudos y sabios, los patronos vagos y mujeriegos y los maletas chulescos, personajes que abundan en Madrid.

Los chistes, en la obra, se suceden unos a otros; los efectos cómicos son de una hilaridad portentosa y las disquisiciones teatrales continuas.

De patrón, *Señor Natalio* hizo Abolafia, que acertó en su papel, de guardia, *Longinos*, Montosa; que justificó muy bien los aplausos que obtuvo y de maletas, en primer lugar, *Poca pringue*, que era el Sr. Ponce; después *El Tormenta* que era el Sr. Cruzada y por último el Sr. Sánchez en *Pescadilla chica*.

La mujer reflexiva muy bien en la Sra. Fernández (P) que fué aplaudida con mucha justicia y cantó admirablemente una farruca que tiene música de Calleja, dos veces; el hombre obediente, enamorado, lo bordó el Sr. Arias y fueron aplaudidas las Sras. González Criado, Zapater, Pegne, y señoritas Sánchez y López.

La fama del Sr. Montosa se ha justificado de nuevo. La compañía de ahora, además de tener partes como la tiple Manolita Rodríguez, tiple cómica como la señora Fernández, actores como Cruzada, conocido y aplaudido justamente por sus éxitos en la temporada pasada y Caro, y Abolafia, tiene, sobre la de la primavera última, una gran ventaja y es el cuarteto de música que dirige muy bien el maestro Mateo.

Seguramente que el público ha de juzgar, como nosotros, la labor de los artistas.

Hay una novedad para esta temporada teatral.

Un querido amigo nuestro, unido a este periódico por afectos muy grandes, tiene una zarzuela que nosotros conocemos y, si algo imprevisto no se opone a ello esa obra será estrenada en Soria por la compañía del Sr. Montosa.

Conocemos la letra de la zarzuela y hemos oído la música, que es obra de otro querido amigo nuestro, muy conocido y estimado en esta población, y por hoy, solo aseguramos que, esa zarzuela, de un purísimo ambiente local, en alguna de sus escenas, tiene muchas probabilidades de éxito.

Otro día seremos mas explícitos. FARANDULA

Remitido

Sr. Director de TIERRA SORIANA. Muy señor mío: En el núm. 3.131 de *Acisador Numantino*, hemos visto un suelto titulado «A los médicos» y fechado en S. Leonardo en el que se hacen afirmaciones inexactas, pues no es cierto que el médico de S. Leonardo tenga contrato alguno con los vecinos de Navaleno.

Tampoco es cierto que por cuestiones políticas se trate de llevar médico de cabecera a Navaleno, siendo por conveniencia del mismo por ser de nueva creación el partido.

El que desee informarse de todos estos extremos, puede desde luego dirigirse al médico de Casarejos don Manuel Rey que es el que en la actualidad visita la interinidad de dicho partido ó a las autoridades de Navaleno.

Con referencia a lo que se afirma de S. Leonardo, ciento veinte ó ciento treinta vecinos, no están conformes con los servicios del mismo. Leonardo Alonso.—Victoriano Ayuso.

Ecós locales y generales

Se anuncia vacante la plaza de médico de nueva creación del partido de Navaleno, con el sueldo de 2.900 pesetas, de las familias pudientes de este pueblo y San Leonardo. El mismo podrá solicitar en su día la titular de Navaleno. Como vecino podrá disfrutar de los aprovechamientos del pueblo que se calculan en 125 pesetas.

El juzgado municipal de Jodra de Cardos instruye diligencias judiciales para averiguar si cabe alguna responsabilidad a alguien por la muerte de doña Felipa Pascual de dicha vecindad que apareció ahogada en el lavadero de dicho pueblo.

La guardia civil de Valdeavilillo y Navaleno ha recogido algunas escopetas que usaban sin la debida licencia unos cazadores.

Ha sido ascendido a la categoría superior el Oficial 2.º del Cuerpo de Correos, el Interventor de la Administración Principal de esta provincia D. Gregorio González Adradas.

Felicitemos sinceramente a tan caloso funcionario postal, con cuya amistad nos honramos mucho y hacemos votos porque termine con gran acierto su carrera.

El jueves último, el distinguido joven Isidro Lopez del Salto que miraba desde la barandilla del puente sobre el Duero las aguas de este río, por alcanzar sus lentes que se le caían se inclinó demasiado al exterior del puente y hubieron caído al Duero a no ser por haber quedado sujeto con el cinto de un modo milagroso y haber sido agarrado por unos peatones que cruzaban el puente.

Como estuvo colgado algunos minutos sufrió un ligero desvanecimiento del que se repuso en poco tiempo.

Mucho sentimos el percance sufrido por nuestro buen amigo y le felicitamos por haber resultado sin novedad de tan grave accidente.

En parte del ganado vacuno de Quintana redonda se ha declarado la enfermedad de la glosopeda.

En el Concurso anual de premios por actos de protección a la infancia figura D. Lucas Abad, médico de Valdeavillano de Tera; Sor Carmen, hija de la Caridad en Soria, como fundadora de instituciones benéficas y D.ª Bonifacia García Palero como madre pobre.

Felicitemos a tan humanitarias personas y nos felicitamos por tener ocasión de escribir estos nombres en nuestro periódico.

En breve se celebrará una subasta de maderas del monte «Hayedo de las Pozas» de Montenegro de Cameros que se anunciarán ya en primera subasta que fué desierta.

Por falta de espacio no publicamos un comunicado de nuestro querido compañero en la prensa don Mariano Cabrujas reiterando su propósito de no escribir nunca más ni como redactor ni colaborador en *La Verdad*.

Durante la representación teatral del jueves último las luces del coliseo se apagaron y se armó un regular griterío.

La causa del apagón era que se había fundido uno de los plomos del distribuidor y afortunadamente, uno de los mecánicos electricistas de la empresa pudo arreglar en pocos segundos la avería con inusual la representación sin ninguna novedad.

La junta local de 1.ª enseñanza de Herrera ha concedido un voto de gracias a D. Benicio González por el celo que ha desplegado en favor de la enseñanza.

Felicitemos a tan simpático profesor.

SR. ALCALDE: Los bomberos que asisten á las funciones del Teatro ó no llevan el uniforme ó solo llevan la bluga ó á veces, como anoche, el casco.

Un hombre vestido de obrero, como si vistiera de banquero, con un casco grotesco por montera tiene una figura muy original.

Para mañana esperamos, por eso del que dirán, que se evite esto yendo los bomberos ó con uniforme ó sin él, pero no á medias.

En la Alameda de Cervantes ha empezado la poda de los árboles.

D. Mariano, por amor de Dios, que poden mejor que el año pasado.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro buen amigo D. Emilio González, viajante de la acreditada casa de D. Dimas Alonso de Valladolid, que fabrica los exquisitos chocolates marca San Antonio.

La misma casa expende los ricos cafés torrefactos y tostados naturales.

Mañana á las once, en uno de los salones del Palacio Provincial se celebrará una reunión para constituir definitivamente la Sociedad Económica de Amigos del País.

Hoy á las 7 de la tarde, ha fallecido repentinamente, nuestro buen amigo D. Alfonso Fernández Robledo.

La inesperada muerte del amigo apenas nuestra alma y enviamos el pésame más sincero á la viuda é hijos por la gran desgracia que en estos momentos les aflige.

INTERESANTE.

Ortopédico herniologo en Soria
El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA los días 22 y 23 del presente mes de Diciembre, de 11 á 1 y de 3 á 6, en el HOTEL DEL COMERCIO, para los que padezcan de hernias (quebraduras) desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 27, principal.

Conferencia telegráfica

Ultima hora
Madrid, 22 (4:30 t.)

La lotería

Números	Premios	Poblaciones.
3.884	6.000.000	Barcelona
2.455	3.000.000	Manresa.
6.167	2.000.000	Madrid.
28.553	1.000.000	Madrid.
28.469	500.000	Barcelona.
16.182	250.000	Madrid.
11.033	100.000	Valencia.
11.353	100.000	Madrid.
23.860	100.000	Barcelona
45.878	90.000	Madrid.
29.738	90.000	Bilbao.
14.581	90.000	Sevilla.
14.989	80.000	Madrid
6.903	80.000	Madrid.
21.144	80.000	Madrid.
39.126	70.000	Madrid.
36.231	70.000	Madrid.
6.794	70.000	Madrid.
30.982	60.000	Santander
55.582	60.000	Barcelona
27.339	60.000	Burriana.
32.261	50.000	Santander
29.666	50.000	Gijón.
31.392	50.000	Madrid.
8.338	40.000	Madrid.
229	40.000	Bilbao.
16.616	40.000	Madrid.

Con 25.000 pesetas

39.665, Bilbao; 22.848, Montilla; 14.094, Madrid; 18.880 Santander; 19.789, Vigo; 5.614, Madrid; 17.626, Madrid; 39.582, Santander; 16.474, Aigeciras; 35.250, Barcelona; 664, Almería; 31.258, Tuy; 19.392, Madrid; 45.618, Madrid; 20.925, Lo groño; \$5.561, Palamós; 32.669, Valencia; 10.738, Barcelona; 18.806, Barcelona.

Madrid, 23 (4,30)

Bautizo de una infanta

En la capilla de Palacio se ha verificado el bautizo de la Infanta Cristina.

Ha asistido la familia real, el Cuerpo diplomático, palatinos, el Gobierno, y otras personas.

No ha podido asistir Canalejas por hallarse indispuerto.

Ofició el Obispo de Sión y actuaron de padrinos la Infanta Teresa y el embajador de Rusia, en representación del Zar.

Uno que disparó á su novia

En la Plaza de San Miguel un sujeto hizo varios disparos contra su novia, hiriéndola levemente.

Un guardia que pasaba por los alrededores del lugar del suceso quiso detener al agresor y este disparó también contra el guardia sin conseguir hacer blanco.

El irascible novio se disparó después un tiro en la cabeza produciéndose una herida gravísima.

BARCELONA

La lotería

No se conocen aun los detalles de la forma en que están distribuidos los premios que han correspondido á Barcelona.

PAMPLONA

El ferrocarril á Irún

La Diputación ha acordado subvencionar con un millón de pesetas, pagaderas en 10 años, las obras del ferrocarril de Elizondo á Irún. Las obras empezarán dentro del próximo año y terminaran en 1911

MELILLA

Combate en el Kert. - 30 muertos?

La harka rifeña compuesta de unos ochocientos moros á las órdenes del Mizzián, ha vadeado el Kert y atacado nuestras posiciones de la vanguardia.

Nuestras tropas se portaron con arrojo indescriptible, rechazando al enemigo y causándole más de treinta muertos que quedaron en nuestro campo.

Nosotros tenemos una docena de heridos.

La noticia de este ataque ha producido pésimo efecto.

La muerte del capitán Segura

Al simpático capitán Segura se le practicó la dolorosa operación de imputarle la pierna que recibió un balazo en los combates del Kert.

Fué cloroformizado y presenció su angustiada madre.

A las dos de la tarde agravose y á las cuatro falleció.

El vecindario de Melilla está impresionado.

Ha presidido el entierro el general García Aldave.

AVILA

Once edificios destruidos

En El Grajo un incendio imponente ha destruido once edificios, siete de ellos habitados.

EXTRANJERO

PORTUGAL

La Iglesia y el Estado

En Verín (Orense) se han reunido los obispos portugueses y han declarado á los sacerdotes que forman parte de las Asociaciones culturales y seculares.

Anúnciase el cierre de las iglesias católicas de Béjar y su diócesis, ante ataques y amenazas carbonarios

Los ministros honrados

Háblase con mucha insistencia del procesamiento del exministro Barreto que formó parte del primer gobierno de la república.

Cuando el Consejo Superior averigüe la cantidad robada, Barreto será detenido.

El desvarajuste financiero

El ministro de Hacienda ha comentado y pedido que deroguen las Cámaras inmediatamente las medidas del provisorio para salvar de la miseria al país.

La situación financiera es insostenible.

El presupuesto de Hacienda es aumentado en tres millones de reis; el de Guerra, en 11; el de Marina, en 20; el de Estado, en 25; y el de Gobernación, en 7.

No dijo el Ministro la cuantía de las cantidades para atender á los sueldos de los carbonarios y espías que hacen campaña en el extranjero.

El gobierno persa

Londres 21.—La dimisión del gobierno de Persia no se ha confirmado. Las tropas estan acuarteladas.

Combate sangriento

Tripoli 21.—Comunican que el coronel Perra desde Partovas, al frente de una columna, cuando iba practicando un reconocimiento, encuentre con gran número de turcos y árabes fraccionados en divisiones de tres mil. Personase en las posiciones avanzadas trabandose un combate resistiendo hasta que recibió el refuerzo de una brigada de infantería y un regimiento de caballería. La columna de socorro entró en fuego para librar á sus compañeros de una derrota. Los italianos tuvieron cinco muertos y 75 heridos.

Los árabes y turcos desaparecieron en cuanto se presentó la columna de socorro dejando en el campo muchos cadáveres abandonados y numerosos heridos.

Un rayo en una imprenta

París 21.—Telegrafían de Sain que se desarrolló una tempestad y que un rayo cayó en una imprenta matando á un operario é hiriendo á otros tres que quedaron en grave estado.

Horrible descarrilamiento

Dicen de Asti que el tren de esa población á Ciabase chocó con un poste que estaba atravesado en la vía colocado por una mano criminal, descarrilando. Resultaron diez muertos y una veintena de heridos; varios vagones quedaron deshechos. El descarrilamiento es un acto de sabotaje. Los criminales aun no han sido habidos.

Tempestad en el mar

Dicen que se ha desencadenado una tempestad en el arenal de la lancha. Los vapores correos han sufrido por esa causa grandes retrasos, teniendo que refugiarse en los puertos ingleses. Tres vapores fueron arrojados á la costa, salvandose las respectivas tripulaciones. P.

Sección religiosa

Santos de mañana Domingo † IV de Adviento, Santos Gregorio, presbítero y mártir, Luciano, Metrobio y Eutimio, mártires, Tarsila é Imina, víregnes, y Delfin, obispo.

La misa y Oficio divino son de la Vigilia de la Navidad de Nuestro Señor Jesucristo con rito semidoble color morado.

Santos del Lunes—La Navidad de Nuestro Señor Jesucristo, Santa Anastasia, virgen, Eugenia, virgen y mártir (indulgencia plenaria)

La Misa y Oficio divino son de la Navidad de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble de primera clase y octava privilegiada.

Santos del Martes—(Antes Santos

Esteban prota mártir, Marino, mártir Dionisio y Zosimo papas y Teodoro confesor.

La Misa y Oficio divino son de San Protomártir con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Visita de la Corte de Maria.—domingo 24, de las Mercedes en su Iglesia, lunes 25 de las Viñas en el Espino, martes 26 de los desposorios en San Pedro.

CULTOS

Todos los días se celebra Misa solemne en la Insigne Iglesia Colegial á las diez menos cuarto después de cantada la Hora de Tercia y Visperas á las tres de la tarde.

Mañana domingo en la misma Insigne Iglesia Colegial á las diez y cuarto cantado el Evangelio, predicará el M. I. Sr. Lic. D. Hermenegildo Igea, Canónigo de la misma.

Consultorio Médico-quirúrgico

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes á los últimos adelantos científicos

ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.

Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo.

Se aplica el 606

Se venden 60 ovejas, de buena clase, y en condiciones para criar.

Para tratar con su dueño Francisco Tierno, en Villar del Ala.

¡¡FORASTEROS!!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria.

Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.



T'ip. TIERRA SORIANA de J. Sáenz.

Dijeron que un caballero, muy conocido por su pulcritud en el vestir y por su vida aventurera, se había suicidado en el Canal, y copiaban además la carta que se le había encontrado en el bolsillo.

Poco después me revalidé, y fui, como os dije antes, á ocupar la plaza de médico de Pozuelo de Aravaca.

Lo demás os lo he referido de sobremesa.

—Pero ¿y la fortuna de don Luis?—preguntó Ezequiel.

—Ignoro dónde habré ido á parar.

—¡Pobre Claudio! Hubiera podido ser rico—murmuró Juan Antonio.

Uacista replicó:

Yo le llamo hijo, lleva mi apellido, y procuraré hacerle un hombre digno del aprecio de sus semejantes.

Los tres amigos bajaron de la higuera y fueron á reunirse con la familia.

El relato de Uacista les preocupaba; pero estas ligeras nubes las desvanecieron la presencia de sus hijos y sus esposas, que estaban meciéndose en el columpio.

Aquella noche todos rogaron á Uacista que se quedara en la casa, viéndose precisado á acceder á los deseos de sus buenos amigos.

Se cantó y se bailó, pasando una velada feliz.

Al día siguiente Uacista se levantó muy temprano, bajó á la cuadra y sacó su caballo.

Claudio iba con él.

Gran Comercio de Tejidos Nacionales y Extranjeros

LANA HILADA DOBLADA y HILADO SENCILLO. LANA LAVADA Y SIN LAVAR ESPECIAL PARA COLCHONES

Camilo Sáinz PRECIO FIJO

Numancia, 8 y 10, SORIA

Premiado con medalla de plata por su industria fabril de mantas y paños en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza en 1908. Esta casa, además de su especialidad en paños, mantas y tapabocas, fabricados con lana pura, tiene el gusto de anunciar y ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, ricos chocolates (LAS BARGAS) especiales, de los más acreditados de España, que a continuación se detallan.

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES DE LOS SEÑORES

Hijos de Isidro Aguirre, (Las Bargas).

Premiados con medallas de oro y plata y diplomas de honor en todas las Exposiciones presentadas y Proveedora de la Real Casa.—Pruébense estos exquisitos chocolates y se convencerán que son de los mejores que se conocen, por su bondad y esmerada elaboración.

PRECIO: Paquete de 400 gmos. áptas 1,25.-Id. de 400 id. 1,50.-Id. de 400 id. á 2,00.

De venta por paquetes: Numancia, números 8 y 10.—SORIA

NOTA.—Se servirá á domicilio en esta capital á todo cliente que lo solicite. Igualmente se expedirán por todos los pueblos de la provincia, sin demora y con el esmero consiguiente todos los artículos con que cuenta esta casa tan conocida en la provincia, incluso los que hoy ofrece y espera verse favorecida con los encargos que se le confían.

Dirección telegráfica SAINZ-SORIA

Curación del Estreñimiento
POLVOS DE RICHELLET
Laxantes — Depurativos
Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen cólicos.
Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: L. RICHELLET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España:
D. FRANCISCO LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas

Escopetas
Marca registrada



EDUARDO SCHILLING S EN C
MADRID BARCELONA VALENCIA
Catálogo ilustrado franco

Ultima novedad en postales en Tierra Soriana



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina,

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada **Polvo Coza**, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades, y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante. MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de **POLVO COZA**. El **POLVO COZA** puede también obtenerse en todas las farmacias, y en los depósitos al pie indicados. Para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy á **COZA POWDER CO., 76, Wardour Street, Londres, 678**. Depósitos en **SORIA: Farmacias de E. Ramírez, Collado, 18, y J. Morales, Collado, 6.**

Los que usan el Tónico Koch **Los que no usan el Tónico Koch**



Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los desórdenes del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contrada por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el **TÓNICO KOCH**, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios. Consulta diaria: de once de la mañana á siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana á una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

DOCTOR MATEOS
PUERTA DEL SOL 7 ARENAL, 1.º—MADRID

Se dan y remiten gratis por correo los folletos europeos.

Garantía del TÓNICO KOCH
la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona á los de Madrid, y por carta á los de fuera. Los enfermos deben mirar de los preparados que no tengan la garantía de un médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben á tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. **EL TÓNICO KOCH se vende á 5 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.**

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida ó debilidad á cualquier excitación, nerviosismo, males digestivos, dolores de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruidos de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, abdomen grande, vientre abultado, piernas deigadas, falta de fuerzas, etc.

—¡Pues qué! ¿Nos vamos?—le dijo.
—Sí, hijo mío; nuestro deber está en otra parte.
—¡Caramba! ¡A mí que me gustaba tanto esta casa!
—Pues ¿sabes cómo se llega á tener una como ésta?
—¡Ah! Dímelo, para que yo la tenga.
—Trabajando mucho, siendo hombre de bien y no olvidando nunca que la caridad es el primer precepto del cristiano; porque Dios recompensa con creces al que la siembra entre los monesterios.
—No lo olvidaré, padre mío.
Uacista montó á caballo, y luego, inclinándose, cogió á Claudio, y dándole un beso, guió el corcel en dirección á Salamanca.
Cuando Ecequiel se levantó, fué al cuarto de Uacista.
—Se ha marchado—le dijo una criada;—pero me dejó esta carta para usted.
Ecequiel leyó ó que sigue:
«Mis queridos hermanos, adiós. Si algún día necesitáis de mí, escribidme esas palabras: «Uacista, nos hace falta», y me tendréis á vuestro lado. Mientras tanto dejadme seguir la senda de mi vida con el corazón destrozado por los recuerdos. Mi presencia en vuestro paraíso sería una nube que empañaría el cielo de vuestra dicha.
«La felicidad se entristece si se congia con el sufrimiento.»

«Adiós.—Alejandro.»
Ecequiel sintió que una lágrima oscilaba en sus párpados, y se llevó la mano á los ojos para enjuagarla, diciendo para sí:
—¡Pobre Uacista! ¡Es digno de mejor suerte!



La Catalana

Sociedad Española de Seguros
á prima fija
FUNDADA EN 1865
Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1902.

GARANTIAS	
Capital (Suscripto).....	5.000.000,00
social: Desembolsados.....	1.500.000,00
(Estatutaria).....	1.000.000,00
Reservas Técnica y Garantía.....	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles.....	2.035.479,68
Siniestros satisfechos.....	13.044.164,21

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cor. tes. 694.
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1904.

Viuda de Ballesteros é hijos
En este establecimiento se ha toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bristles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc. Además se hacen cuadros pintados y demás adornos, incluso dijes, sobrecreta, tal, marfil ó nacar todo en caballe, á precios sumamente cómodos. También se alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de cabello.
Marquesa del Vedillo, 2.ª S.ª
Peluquería artística é higiénica.